

## **Abstrak**

### **Efektivitas Program Keluarga Harapan (PKH) Terhadap Pengentasan Kemiskinan Dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Pada Peserta PKH Di Desa Pulau Betung Kecamatan Pampangan)**

**Mesi Amelia**  
**17206002136**

Kemiskinan merupakan permasalahan yang terjadi disetiap Negara terutama di Negara berkembang seperti Indonesia. Berbagai kebijakan telah diambil pemerintah untuk menyelesaikan masalah kemiskinan, salah satunya melalui pemberdayaan keluarga miskin, yaitu Program Keluarga Harapan (PKH) yang dimulai pada tahun 2007 sampai saat ini. Program Keluarga Harapan (PKH) ialah pengembangan dari sistem perlindungan sosial yang bertujuan meringankan dan membantu keluarga miskin dalam hal mendapatkan akses fasilitas pelayanan kesehatan dan Pendidikan dengan harapan program ini dapat mengurangi kemiskinan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, Lokasi Penelitian adalah Desa Pulau Betung Kecamatan Pampangan dengan pengumpulan datanya menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi. Dalam menentukan informan menggunakan metode *purposive sampling*. Sumber datanya meliputi data primer dan data sekunder. Yang menjadi focus permasalahan dalam penelitian ini adalah bagaimana efektivitas Program Keluarga Harapan (PKH) terhadap pengentasan kemiskinan di Desa Pulau Betung dalam perspektif Ekonomi Islam dengan pengukuran variabel efektivitas yakni ketepatan sasaran, ketepatan jumlah, ketepatan waktu dan ketepatan penggunaan.

Hasil Penelitian menunjukkan bahwa Program Keluarga Harapan (PKH) di Desa Pulau betung dimulai sejak tahun 2011 hingga sekarang dengan tujuan untuk mengentaskan kemiskinan dapat dikatakan belum berorientasi secara maksimal, hal ini berdasarkan hasil penelitian dengan pengukuran empat variabel efektivitas dengan persentase 57,5%, PKH dapat dikatakan belum secara maksimal pada sisi sasaran, penggunaan dan waktu. Pengukuran efektivitas PKH hanya tepat secara maksimal pada jumlah dana yang diterima peserta. Program Keluarga Harapan (PKH) dalam perspektif ekonomi Islam dengan melihat nilai-nilai ekonomi Islam yaitu keadilan, tanggung jawab dan jaminan sosial. PKH di Desa pulau betung belum sampai pada nilai keadilan dan tanggung jawab, PKH adalah bentuk jaminan sosial pemerintah terhadap rakyatnya. Berdasarkan pengukuran Efektivitas, Program Keluarga Harapan (PKH) di Desa Pulau Betung belum mampu secara maksimal mengentaskan kemiskinan namun Program ini sangat membantu dan meringankan beban keluarga miskin.

**Kata Kunci:** Efektivitas, Program Keluarga Harapan (PKH), Pengentasan Kemiskinan, dan Ekonomi Islam